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201９年 10月 10日 

 

 

もっと知ってほしい消化器がんのこと in 島根 

～消化器がんの予防・診断から最新の治療まで～ 

アンケート結果の報告 

 

201９年 10月 5（土）、島根県立中央病院 大研修室にて開催されました表題セミナー

のアンケート結果を、ご報告申し上げます。当日は 139名の方が参加され、うち、61 名

の方からご意見を頂きました。（回収率 43.9％）。 

頂きましたコメントは、判読が難しいもの、表記が適切でないものも含め、全て記載し

紹介しています。 

 

 

（1）今回の市民公開講座をどちらでお知りになりましたか？ N=63 

① キャンサーネットジャパンのホームページのイベント告知 1.6% 

② キャンサーネットジャパンからの郵送物・メールによる案内 1.6% 

③ Twitter・Facebook 等 SNS の投稿  0.0% 

④ キャンサーチャンネルのイベント告知 0.0% 

⑤ 患者会・支援団体からのお知らせ 0.0% 

⑥ 家族・友人・知人に誘われて 12.7% 

⑦ 新聞の折込広告 46.0% 

⑧ ポスター告知など 30.2% 

⑨ その他 7.9% 

無記入 0.0% 

⑨ポスターを見かけたところ：県立中央病院（病院職員含む）、 

 具体的なお名前はなく、病院・医院も多数 

⑩その他詳細：付添で行った病院でチラシをもらった、病院玄関のスクリーン案内、 

公民館の回覧、がん患者サポートセンターからのお知らせ、など 

 

 

 

（2）あなたのお立場をお願いします。 重複回答可 N=66 

① 患者 (治療開始前) 0.0% 

    (治療中) 10.6% 

    (治療後フォロー中 5年以内) 6.1% 

    (治療後 5年以上経過) 15.2% 

 (詳細不明) 4.5% 

② 患者の家族・親族・友人 18.2% 
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③ 医療関係者   (医師) 0.0% 

       (看護師) 1.5% 

           (薬剤師)     0.0% 

         (その他)   0.0% 

 (詳細不明) 10.6% 

④ ヘルスケア関連企業 0.0% 

⑤ メディア関係 0.0% 

⑥ その他 30.3% 

無記入 3.0% 

 

 

 

（3）プログラムに関するご感想を教えてください。 

 

■「胃がんについて～内視鏡手術から手術治療の適応について～」 N=61 

① 大変参考になった 50.9% 

② 参考になった 39.3% 

③ 自分が求めている話ではなかった 1.6% 

④ どちらとも言えない 1.6% 

無記入 6.6% 

 

 

 

■「大腸がんについて ～体にやさしい最新治療～」 N=61 

① 大変参考になった 57.4% 

② 参考になった 34.4% 

③ 自分が求めている話ではなかった 0.0% 

④ どちらとも言えない 1.6% 

無記入 6.6% 

 

 

 

■「消化器がん最新薬物とがんゲノムについて」 N=61 

①  大変参考になった 36.1% 

②  参考になった 44.3% 

③  自分が求めている話ではなかった 1.6% 

④  どちらとも言えない 1.6% 

無記入 16.4% 
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■「がんと栄養について ～食べたい気持ちを応援します～」 N=61 

① 大変参考になった 37.7% 

② 参考になった 41.0% 

③ 自分が求めている話ではなかった 3.3% 

④ どちらとも言えない 0.0% 

無記入 18.0% 

 

 

 

■「Q&A トークセッション～希望をもって治療を受けるために～」 N=55 

① 大変参考になった 26.2% 

② 参考になった 19.7% 

③ 自分が求めている話ではなかった 0.0% 

④ どちらとも言えない 0.0% 

無記入 54.1% 

 

 

 

（4）お住まいを教えてください。 N=61 

① 出雲市 86.9% 

② 松山市 4.9% 

③ その他 6.6% 

無記入 1.6% 

③ その他詳細：大田市、島根県内 

 

 

 

（5）年齢を教えてください。 N=61 

① 20代 8.2% 

② 30代 1.6% 

③ 40代 4.9% 

④ 50代 18.1% 

⑤ 60代 21.3% 

⑥ 70代 24.6% 

⑦ 80代以上 16.4% 

無記入 4.9% 

※21歳から 89歳まで幅広い年代の方にお越しいただきました。 
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（6）「治療に関する情報はどのように調べましたか？患者さん・ご家族以外の方は、ど

のような方法で調べると思いますか？ （複数回答可）N=110 

① 書籍 23.6% 

② インターネット 28.2% 

③ 同じ病気の患者 6.4% 

④ がん患者会 3.6% 

⑤ 患者団体・患者支援団体 2.7% 

⑥ 病院の相談窓口 16.4% 

⑦ NPO などの相談窓口 0.9% 

⑧ その他 7.3% 

無記入 10.9% 

⑧その他詳細：医師（かかりつけ医・主治医含む）、テレビ、新聞・テレビ等のメディア 

 

 

 

（7）インターネットで情報を収集する際、どのようなことに気をつけていますか？（複

数回答可） N=100 

① 情報発信者が明示されている 26.0% 

② 情報の出典が明記されている 28.0% 

③ 情報の更新日が明記されている 11.0% 

④ 情報発信の目的（営利・非営利）が明確にされている 13.0% 

⑤ その他 3.0% 

無記入 19.0% 

⑤ その他詳細：病院・学会などのサイト、なんでも見る、インターネットが使えない 

 

 

 

（8）治療を受けるにあたって、どのような情報が必要でしたか？患者さん・ご家族以外

の方はどのような情報が必要だと思いますか？（複数回答可） N=160 

① 施設情報（病院など） 15.0% 

② 医師情報（専門医など） 20.0% 

③ 治療法の情報 25.0% 

④ 薬剤に関する情報 10.6% 

⑤ 治療以外（心の問題など）の相談窓口 8.8% 

⑥ 医療費に関する情報 10.6% 

⑦ 同じ病気の体験談 6.3% 

⑧ その他 0.0% 

無記入 3.7% 
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■その他、市民公開講座参加してのご感想・ご意見等 

・勉強になりました。大変ありがとうございました。 

・全般に良くわかりました。ゲノムという言葉も初めて聞きましたが、よくわかりまし

た。 

・未来に向かっての医療、ゲノム、とても興味ありました。 

・知らないことが多くあり、聞いて良かったです 

・消化器がん以外のがんについても市民公開講座お願いします。 

・今日の講座とても学ぶことが多かったです。次回も楽しみにしています。 

・大変参考になりました。時々講座をお願いします。 

・時間的に長く感じました。とても有意義なお話ですが少し疲れました。 

・非常に良い機会でした。自分ひとりで悩んでいたが、同じような人が頑張っている事を

知ることができて励まされた。Q&A が良かったです。 

・大変参考になりました。いろいろな病気の市民公開講座を希望いたします。 

・治療について自分なりに知ることができて大変参考になった 

・Dr との信頼の関係の大切さ。ピロリ菌検査。看護師に気楽に相談していくことが大事。 

・この講座のために、会場・スタッフ等準備されるのは大変だったと思います。敬意を表

します。 

・このような講座はもっと広く知られるようになるべきだと思います。PRに努めてほし

いです。 

・詳しく説明で手術内容等を学び、とても勉強させていただきました。ゲノム等、講演に

参加したからわかったことで、知識を広めることが出来ました。栄養の計算の仕方、症

状にあった献立、よく噛んで摂取すること等、よくわかりました。 

・今回は無料で最新の治療や最新の薬についてわかりやすくお話していただき勉強になり

ました。検査の大切さをつくづく感じました。再発しないように転移しないように気を

付け、長生きしていきたいです。ありがとうございました。 

・平素、医療の話についてはなかなか病院の先生から受診以外には聞くことはありません

が、市民公開講座開催時には聴講するようにしています。今回の講座も参考になり喜ん

でいます。どうぞ、これからも先生方お忙しいとは思いますが開催していただきたく思

います。ありがとうございました。 

・ライト食～入院中でなくてもちょっと風邪で食欲がないときちゃんと栄養をとれるのは

気楽になりました。 

・初めてのゲノムについて大変興味深く印象に残った講演でした。大変面白かったです。

食物についてはタンパク質が適当量とれていないことに気づきました。今回は消化器中

心でしたが、今後は他の部位の講座があれば参加してみようと思います。 

・50年前実母を大腸がんで、30年前姉を胃がんで、14年前夫を肺がんで亡くしまし

た。系統的にがんの素質があるので・・・でも今は元気です。がんの予防のためにも学

びたいと思って参加しました。 

・「がん」についてなんとなくわかっていたのですが、今回このようなわかりやすい講座

を受けることができて参考になりました。最新医療には注目しました。 
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・検診の必要性がわかりやすかったです。緩和ケアについても、今後講座などあれば良い

のではと思います。利用方法や緩和ケアがどういうものか、もっと知ってもらうとよい

と考えます。患者家族ですが、どこまで利用して良いのか、どう利用するのかよくわか

りません。 

・本日のテーマは「消化器がんの予防・診断から最新の治療まで」ということなので、医

療(機関)者側からの医学的啓蒙の場とされていることはよく理解できました。 

・胃と直腸の重複がんですので良くわかりました。治療が終わってから数年経ちますが、

当時の気持ちが蘇りました。一時的ストーマを閉鎖して７年ですが回復は人それぞれだ

なと思いました。ゲノムのお話今までもたくさん聞きましたが、今日の川上先生のお話

が一番わかりやすくて楽しかったです。講演資料をウェブサイトにアップされたらお知

らせください。 

・院長をはじめ、専門の各医師から丁寧に講演とトークセッションをしていただき大変勉

強になりました。毎年の開催を希望します（９月より 10月がいいです）「臨床ゲノム

医療推進室」の設置も初めて知りました。がん治療と遺伝子検査、ゲノム治療、将来の

発展に期待します。心配なことがあれば県立中央病院を頼らせていただきます。 

・分かりやすい内容で良かったです。患者中心の医療の提供をしておられるのがわかり、

もしがんにまたなったら受診したいと思いました。”標準治療”という言葉に誤解をし

ていたことに気づきました。ダヴィンチなどの最新の機器の使用に目を奪われがちです

が、今ある有効な手技で体にやさしい治療をしていただけたら最高です。 


